
! ! ! !沪嘉高速
主线改造工程
今天凌晨开始
实施，从今天
起，沪嘉高速
（!"#$南门段）
每天 ! 时至 ""

时禁止大型号
牌货运机动车
辆通行。

记者上午
在现场看到，
#$%&$ 上海绕
城高速转沪嘉
高速（市区方向）
匝道一根车道
已有一段封闭，
大约 !&& 米长的距
离；沪嘉主线（市区方
向）#$%&$ 沪嘉收费
站至 '% 沪嘉马陆匝
道区间的路面车道已
经重新划分。
本报记者 陈意俊

通讯员 董晖 摄影报道
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! ! ! !明天，亚洲最大规模的
公务航空盛会———"&$( 亚
洲商务航空会展将在上海虹
桥机场拉开帷幕。今天上午，
记者提前“探营”。据上海机
场集团有关负责人透露，去
年上海机场公务机航班量达
到了 ()&&架次，同比增长
$"*，占全国三分之一的市
场份额。

市场份额颇可观
公务（商务）航空是通用

航空活动的一种方式，它可
以按需求自主确定航线和飞
行时间，具有灵活、便捷、快
达、私密等特点，可以最大化
满足个性化需求。

近年来，上海越来越重
视公务航空。"&$"年 +月，
中国民用航空局与上海市人
民政府在沪签署的《关于加
快上海民航发展的战略合作
协议》中，将发展上海通用航
空作为八大共同推进的项目
之一。今年年初，市政府召
开专题会议研究上海通用航
空的发展。

统计数据显示，"&$"年
在大中华地区注册的公务机
数量已增加到 ((!架，上海
机场公务机航班量达到
()&&架次，占全国三分之一
的市场份额。选择公务机出
行，已成为商界等人士登陆
上海口岸最便捷的方式之
一。目前，越来越多的运营商将分
公司设在上海，如 ,-./01234、亚联
公务机、南山公务机、中一太客公
务航空、金鹿公务航空等。

保障能力未饱和
一个城市是否能吸引更多的

公务机起降，一要看能否保障公务

机运营，二要看能否承担公
务机维修。目前，上海虹桥国
际机场公务机基地已启用满
(年，拥有 $座 ($&&平方米
的公务机候机楼，$ 座可停
放 !至 )架大中型公务机的
机库，$座近 "&&&平方米的
附楼，以及专用的公务机上
下客停机位。据介绍，虹桥公
务机基地的设计保障能力达
到 !&&&架次，远没有达到饱
和状态。

在公务机维修方面，上
海霍克太平洋公务航空地面
服务有限公司，是国内最大
的第三方公务机维护大修企
业，已成为豪客比奇、庞巴
迪、达索和霍尼韦尔等世界
顶级公务机制造商及航电系
统供应商的授权维修服务中
心，可以说是中国大陆首家
“公务机 +'店”。

提前一天可申请
私人购买的公务机，一

般会寻求专业的公务机托管
运营公司进行公务航班的执
飞和飞机的维修保养。常见
的托管分为单纯托管和托管
加运营两种，后者是指在空
余时间，托管公司将飞机出
租给别人使用，所得利润与
机主共享。
据了解，想要在上海两

场搭乘公务航班的旅客，可
以向国内几大公务航空运营

商申请。在航线申请上提前一天即
可，而此前申请航线曾需要提前
$%天或 5天。此外，公务航空的起
降是利用民航航班的空隙来执行
的，因此对航班时刻没有影响；由
于公务机的飞行速度和高度比民
航飞机快和高，所以在空域资源上
并不冲突。本报记者 金志刚

! ! ! !本报讯（记者 姚丽萍）今天上
午，记者从市人大常委会 "&$(年度
立法计划目录获悉，《上海市轨道交
通管理条例》已列入本年度立法修改
项目，修改草案拟于 !月交付审议，
法规将加大对逃票行为的处理力度。

今年元月市人代会期间，$$位
市人大代表提交议案，建议出台针
对地铁逃票行为的处罚条例。市人
大城建环保委员会对这份议案的审
议结果表明，依据 "&&"年 5月实施
的《上海市轨道交通管理条例》第

"(条，乘客无车票或者持无效车票
乘车，轨道交通线路运营单位可以
按照单程总票价补收票款，并可加
收 %倍以下票款。可见，惩处逃票行
为，现有法规并无“处罚缺位”。
今年，市人大常委会将修改《上

海市轨道交通管理条例》，法规将加
大对逃票行为的处罚力度。
处罚力度究竟如何加大？目前，

上海地铁单程最高票价可达 $$元，
依据现行条例，加收票款最高额不超
过 %%元，有观点认为处罚过轻。事实

上，地铁运营公司属于企业，与逃票
者存在民事关系，依据民事赔偿的
“填平原则”，“逃”多少“罚”多少，地
方立法若要再提高处罚额度，已无空
间。那么，在加收票款之外，能否将逃
票行为和个人诚信记录挂钩？个人诚
信记录的法定内容，是否可以包含
“逃票”，还有待立法者考量。

依照立法程序，《上海市轨道交
通管理条例》修改草案文本在交付市
人大常委会审议后，将依法公开征求
意见，预计一审时间在今年 !月。

! ! ! !一家水洗厂的老板竟让自己的
老父亲来操作锅炉，但老人并没有
《特种设备作业人员证》，属于无证
上岗。市民将此事反映至“$"(+%”市
民服务热线后，金山区质监局立即
到场核查，要求改正。

金山区张埝镇有一家水洗厂，
专门清洗衣物，洗完后还要用大容
量的烘干机烘干，因此厂里有一台
"吨的承压煤锅炉对设备供气。这

台锅炉属于特种设备，操作人员要
持证上岗。水洗厂本来有两名持作
业证的操作工，但是 (月 $"日，金
山区质监局特种设备科的工作人员
接到“$"(+%”市民热线转派的工单
后，到工厂现场查看时，发现还有一
名操作工存在无证上岗的行为。
原来，这名年近 !旬的操作工

人是工厂老板的父亲，平时过来帮
忙，有时也会给锅炉加柴。老板辩
称，老父亲已经报名特种设备作业
人员考试培训，而且这只锅炉平时

用得不多。但质监人员认为，越是用
得少，平时疏于维护，越容易出问
题。质检人员当场开具了特种设备
安全监察指令书，约谈负责人，要求
立即整改，并让他写下保证书，规范
工厂的管理制度。质检人员 +月 $

日回访，未发现违规情况。
记者了解到，在 )大类特种设备

中，也有一些涉及民用。比如，医院的
电梯和货梯必须配备操控人员，且须
有上岗证。又如立体停车库，也要持
证上岗。 本报记者 徐轶汝

! ! ! !本报讯（记者 张欣平）记者
从市交通港口局了解到，今年本市
将通过四个主题的系列创建活动，
努力提升本市交通港航行业安全
生产标准化建设管理水平。
据介绍，“平安道路运输”创建

活动，以省际客运、道路危险货物
运输行业为重点；“平安城市客运”
创建活动，以城市公共交通行业为
重点；“平安水路运输”创建活动，

强化船舶检验检查和维护保养；
“平安港口码头”创建活动，以客
运、危险货物码头为重点。
市交通港口局表示，通过上述

活动，力争实现法定需要持证上岗
的交通运输从业人员持证上岗率
达 $&&*，各交通运输企业对所属
运输车辆、船舶的日安全检查率达
到 $&&*；重大以上水上交通事故、
道路交通事故的追责率达 $&&*。

《上海市轨道交通管理条例》修改草案拟于6月交付审议

对“地铁逃票”处罚力度将加大

老板他爸无证“帮忙”操作锅炉
质监部门查处后强调操作特种设备需持证

车辆船舶天天查安全
重大事故件件要追责
申城将开展“平安交通”系列创建活动
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! ! ! !本报北京今日电 （驻京记者
杨丽琼）国家统计局今天上午发布
了今年第一季度我国宏观经济运行
数据，其中一季度的 #67 增速为
585*。对于这个不仅低于去年同
期，也低于 "&$"年第四季度 589*

的增长速度，国家统计局新闻发言
人盛来运表示，这个速度比去年二
季度 58!*、三季度 58+*都要高，也
高于今年 58%*的预期目标。

转型升级获积极进展
今天上午举行的一季度国民经

济运行情况发布会上，盛来运对一

季度 #67增速放慢的原因作了分
析。他指出，“这种波动主要是国际
形势复杂多变以及国内主动调控的
结果。”他说：“一季度尽管增速小幅
回落，但是总体来讲是开局平稳、稳
中有进。”“运行在 58+*:589*的区
间内，属于平稳增长。”
盛来运分析，一季度就业形势

总体来讲比较稳定。根据人社部调
查，一季度城镇单位新增就业超过
(&&万人；国家统计局监测调查显
示，农村外出务工劳动力同比增长
$85*，反映国内的就业形势比较
好。“就业稳定是经济稳定非常重要

的基础性指标，这一点和国外，特别
是和欧美目前的就业形势有鲜明的
对比。”盛来运说。
他还指出，从物价形势来看，(

月份居民消费价格同比上涨 "8$*，
$:( 月份居民消费价格同比上涨
"8+*，都比去年的增长速度有明显
回落。“一季度还有一个非常积极的
方面就是结构调整和转型升级取得
积极的进展。”
“从数据上也有一些反映。一季

度第三产业增加值的增长速度为
)8(*，比二产高 &8%个百分点；第三
产业增加值占 #67 的比重是

+58)*，比上年同期提高了 $8!个百
分点。从工业产业结构的内部看，高
技术产业增加值增长 $$89*，比去
年四季度和去年同期都有明显提
高。区域结构的协调性也在增加，现
在东部地区结构调整和转型升级走
在前面；中西部地区的工业、投资增
速都普遍高于全国平均水平。”

经济增长有利条件多
盛来运预测，从经济增长的基

本面看，保持中国经济稳定较快增
长还是有比较多的有利条件。一是
中国仍处在工业化和城镇化加快的

进程中，工业化、城镇化、农业现代
化、信息化还有国际化、市场化进程
都没有完成，将释放出巨大的投资
和市场的潜力。二是中西部地区的
后发优势比较明显。三是中国居民
消费结构正处在由生存型消费，向
发展型和享受型消费过渡的阶段，
除了车和房子卖得比较好，教育和
旅游的消费增速也较快。四是通过
加大改革开放，可以释放源源不断
的制度红利。这些条件说明，中国仍
然有条件保持经济长期的持续健康
发展，“当然对全年完成 #6758%*

的增长目标也有比较乐观的预期。”

国家统计局发言人分析一季度GDP增速放慢原因并表示

全年完成!"#$增长目标前景乐观


